

La Provence

CES POLITIQUES LANCENT L'ELUTHON

Judi 30 Juillet 2020
www.laprovence.com

"Donner 10% de mon indemnité à une asso"

Ils sont cinq, mais ne comptent pas le rester. Des élus marseillais veulent impulser un mouvement local au sein du milieu politique, puis national, en demandant aux élus de reverser 10% de leur indemnité à une association. Le tout, "Sur la base du volontariat et des possibilités financières de chacun", précise l'initiateur de cette campagne, Victor Hugo Espinosa (DVG), adjoint dans les 15-16^e arrondissements. "Pendant la campagne municipale, les candidats écologistes se sont engagés à le faire une fois élus. Il faut maintenant passer aux actes."

Hier, il avait convié les premiers politiques donateurs de cette opération baptisée "éluthon": Zoubida Menguenni, conseillère municipale, Chahidati Soihili et Tamara Beard, adjointes au maire des 15-16^e (Alexandre Rupnik, adjoint des 6-8^e, était absent). Chacun d'entre eux s'est donc engagé à verser tous les mois pendant 6 ans 10% de son indemnité. "Si tous les élus de Marseille, soit 300, faisaient pareil, on arriverait à une somme de 1 million d'euros!", s'enthousiasme Victor Hugo Espinosa. Zoubida Menguenni a choisi Abri parental, qui "accueille les familles défavorisées dont les enfants sont hospitalisés. J'avais envie d'aider une association locale, avec des va-



Victor Hugo Espinosa, Chahidati Soihili, Tamara Beard et Zoubida Menguenni sont les premiers donateurs. /PHOTO L.G.L.

leurs humaines". Pour Chahidati Soihili, ce sera Jalmalv, association qui "accompagne les personnes en fin de vie et leurs familles", parce qu'elle a "vécu ce chemin du palliatif il y a trois ans". Tamara Beard souhaite partager avec Les chats du Lacydon. "La misère animale est un révélateur de la misère humaine. Il y a un côté social indéniable dans leur action. Et 100€ de don leur permet de stériliser 12 femelles sur l'année."

"Et ce n'est pas si facile de donner, souligne Victor Hugo Espinosa. Alexandre Rupnik a voulu

reverser 10% à Greenpeace. Ils ont refusé car c'est dans un cadre politique. Il a choisi Les Fadas bucoliques (jardin partagé basé sur la permaculture). La présidente d'Amnesty international m'a contacté pour me dire qu'ils ne souhaitaient pas de financements politiques, mais vue l'histoire que j'ai avec eux, ils feraient une exception. Ils m'ont sauvé la vie en me payant un billet d'avion pour que je quitte le Chili de Pinochet après trois jours de torture et 40 de prison. J'ai une dette morale envers eux."

Il leur versera 5% et l'autre

moitié ira aux Restos du cœur. Pour les cinq premiers donateurs, les mots d'ordre de cette opération sont exemplarité et transparence. L'association "Anticor (pour anticorruption) a dit qu'elle y veillera", précise l' élu.

Pour créer une dynamique, une pétition sur change.org a été lancée (Je suis élu.e, je donne 10% de mes indemnités en soutien à une association) et les politiques intéressés par cette initiative peuvent s'inscrire sur le site <http://asso.ecoforum.fr> (éluthon 10%).

Laetitia GENTILI